PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DISTRITO DE BALSAS

(Enero 2019 – Diciembre 2022)



ORGANIZACIÓN POLITICA "UNIDOS AL CAMPO"

DISTRITO: BALSAS

PROVINCIA: CHACHAPOYAS

DEPARTAMENTO: AMAZONAS

Balsas, junio del 2018

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL PROVINCIAL

CONTENIDO

- A. Resumen Ejecutivo
- B. Base Legal
- C. Contenidos del Plan de Gobierno
- I. SINTESIS DE PRINCIPIOS Y VALORES
- 1.1. Principios y valores
- II. DIAGNÓSTICO
- 2.1. HECHOS QUE CARACTERIZAN LA REALIDAD
- **III. VISION DE DESARROLLO**
- IV. ESQUEMA DE PROPUESTA DE DESARROLLO
- 2.1 Dimensión Social
- 2.2 Dimensión Económica
- 2.3 Dimensión Territorial Ambiental
- 2.4 Dimensión Institucional

A. Resumen Ejecutivo.

El presente Plan de Gobierno del Movimiento Regional Amazonenses "UNIDOS AL CAMPO", se presenta dentro del marco del Decreto Supremo N.º 004-2018-PCM, que convoca a Elecciones Municipales para el domingo 07 de octubre de 2018, está basado en un enfoque de desarrollo, proceso en el cual se amplían las oportunidades del ser humano; para ello el contenido del Plan está estructurado por dimensiones en base a un diagnóstico de hechos que perciben los vecinos. Este Plan se sustenta en indicadores y factores que afectan los derechos de los ciudadanos a nivel de todo el Distrito de Balsas, previo al cual se efectuaron entrevistas a vecinos en los 07 anexos: Chacanto, Hornopampa, Saullamur, San Basilio, Illabamba, Gollón y Achupas. A fin de plantear soluciones a sus problemas a través del presente Plan de Gobierno Distrital. Este Plan de Gobierno plantea apoyar decididamente la actividad agropecuaria que dinamice la economía local, el cierre de brechas en servicios básicos y nutrición, buscando el desarrollo integral del niño a través de un manejo eficiente de programas relacionados con la nutrición. El distrito de Balsas se caracteriza por contar con un potencial en la PEA que es del 51.6 % dedicada básicamente a actividades agropecuarias, los indicadores muestran claramente que Balsas basa su economía en la producción de frutales (mango y cítricos) en la zona cálida de Balsas, Chacanto y Hornopampa, mientras que en las partes latas hay producción de ganado vacuno de carne y leche. Se debe mencionar también que este distrito tiene un gran futuro en minería pues hay exploraciones en yacimientos auríferos.

En el distrito de Balsas se requieren inversiones relevantes para su despegue. Proponemos mejorar los servicios básicos de agua y alcantarillado en anexos como Illabamba, San Basilio y Hornopampa, energía eléctrica para Illabamba, sistemas de riego tecnificado para Gollón, Illabamba, Hornopampa; mejoramiento de las trochas carrozables hacia Gollón, construcción de una carretera hacia el anexo de San Basilio y alternativas para el mejor aprovechamiento de las condiciones agrológicas para la producción de mango, cítricos, cacao y café en la zona cálida así como el fomento de la agroforestería en la parte alta para la producción de tara, frutales y pasto para el ganado. Trabajaremos en forma conjunta con el Gobierno Provincial y Regional de Amazonas con el propósito de dinamizar la economía de la población rural.

En lo que respecta a la integración territorial, el distrito de Balsas cuenta con la vía de transporte terrestre que se conecta a la capital de la región Amazonas así como al distrito de Celendín en Cajamarca;. En el aspecto ambiental el distrito de Balsas es rico en recursos naturales, gran diversidad de microclimas por la variada geografía que combina valles cálidos, bosque seco, estrecos valles interandinos y montañas que llegan hasta los 3,600 m.s.n.m., suelos aptos para la actividad frutícola, ganadera, forestación y reforestación. Trabajaremos en el tema de desarrollo territorial para mejorar el control y el manejo de los bosques del distrito; y en coordinación con las autoridades provinciales y regionales se gestionará reforestar áreas degradadas, así mismo se gestionará coordinadamente el apoyo de la Cooperación Técnica Internacional. Es muy importante también la presencia del rio Marañon que no solo es fuente de riqueza ictiológica sino una reserva de energía hidráulica para el país.

En la Dimensión Institucional, lograremos que la Municipalidad Distrital de Balsas sea una institución pública eficiente y sobresaliente. La corrupción dificulta el desarrollo y, planteamos luchar frontalmente. Daremos todas las facilidades a los órganos de control de la gestión pública y proponemos llevar a cabo acciones comunes con los gobiernos provinciales y el gobierno regional y

las organizaciones de la sociedad civil para una lucha frontal contra la pobreza. Por otro lado planteamos el seguimiento del Plan de Gobierno Distrital a través de las organizaciones de la sociedad civil quienes efectuarán su labor de fiscalización a la culminación de la ejecución de cada proyecto.

B. Base Legal

- -Constitución Política del Perú-1993
- -Políticas de Estado del Acuerdo Nacional
- -Ley Orgánica de Municipalidades № 27972, Publicada el 27 de mayo 6 del 2003.
- -Ley orgánica del JNE N° 26486.
- -D.S. N° 054-2011 -PCM, que aprueba el Plan Bicentenario El Perú hacia el 2021.
- -Decreto Supremo N.º 004-2018-PCM, que convoca a Elecciones complementarias Municipales para el domingo 10 de enero de 2018.

El Movimiento Regional Amazonense "UNIDOS AL CAMPO" nace el 12 de mayo del año 2004 cuando un equipo de ciudadanos liderados por el Sr. Segundo Quiterio Hernández Vásquez, ante el clamor popular de desarrollar nuestros distritos, provincias y nuestra Región y el requerimiento de la sociedad civil; deciden incursionar en la vida política regional preocupados por su desarrollo. Para el presente proceso electoral, nuestra agrupación política en el Distrito de Balsas, está representado por el Sr. Gildemeister Vargas Zumaeta, candidato de primer nivel, preparado, capacitado, con experiencia en gestión municipal y calificado para ocupar el sillón Municipal de nuestro Distrito; hombre del pueblo con alta sensibilidad y responsabilidad social e identificado con las necesidades de las mayorías, del distrito de Balsas en su conjunto. Nuestra organización tiene como capital social cualidades institucionales que guían nuestra actuación como organización política basadas en el ejemplo de sus líderes que mediante su lucha han contribuido a la justicia social en la región. Con el fin de efectuar un gobierno municipal serio honesto y responsable procedemos a desarrollar nuestro plan de gobierno, que será tomado como guía para dirigir los destinos de nuestro distrito.

I. Principios y Valores: Principios

El Movimiento Regional Amazonense UNIDOS AL CAMPO, promueve la prosperidad de la sociedad basándose en principios éticos y valores en pos de liderar la recuperación de la honestidad en la administración pública bajo el lema "El respeto a la ley dignifica al hombre".

El respeto a la ley permite cumplir con los principios de la LIBERTAD y no del libertinaje, de la JUSTICIA y no la corrupción y el DIALOGO y no el totalitarismo.

El respeto a la ley garantiza sociedades honestas, orden en el territorio, equilibrio en la naturaleza y prosperidad para los ciudadanos del futuro.

Asimismo, nuestro movimiento pretende promover la educación desde el hogar con el fin de cultivar valores en nuestros hijos que garanticen futuras generaciones de bien y el desarrollo de valores en la sociedad en busca de la calidad y eficiencia en la administración de los recursos públicos y privados.

II. Diagnóstico

1.1 Hechos que caracterizan la realidad.

1.1.1.- Ubicación geográfica.

Distrito: Balsas Capital: Localidad de Balsas

Provincia: Chachapoyas

Departamento: Amazonas

1.1.2 Aspectos generales.

FECHA DE CREACION: 19 de marzo de 1924

EXTENSIÓN (Km²): 357.09

ALTITUD (M.S.N.M.): 854 m.s.n.m.

UBIGEO: 10103

COORDENADAS: 6°49'59" S; 77°01'01" O

Acceso:

Para llegar al distrito de Balsas desde Chachapoyas, capital de la región Amazonas, se viaja por la carretera Chachapoyas – Celendin. En la zona de "Chanchillo" hay un desvío para entrar a los anexos de Illabamba y Gollón. El anexo de San Basilio aún carece de acceso carretero

Poblaciones y/o Anexos del Distrito de Balsas:

Capital distrital: Localidad de Balsas.

Anexos : Chacanto, Hornopampa, San Basilio, Saullamur, Illabamba, Gollón y

Achupas.

Climatología, hidrología y relieve.

Clima:

El clima es muy variado en el distrito de Balsas, las temperaturas oscilan entre los 11°C en los anexos de Achupas y San Basilio y 35ºC en las localidades de Hornopampa, Chacanto y Balsas, con una media anual de 20ºC.

La precipitación promedio en el distrito es de 780 cc/año. y el régimen de lluvias es marcado dándose la época seca entre Junio y Setiembre mientras que las lluvias van desde Octubre hasta

Mediados del mes de Mayo, arreciando en los meses de Febrero y Marzo, donde suben considerablemente los caudales de las fuentes de agua. Las carreteras son afectadas por derrumbes y huaycos.

Hidrología:

El distrito es bañado por las aguas del rio Marañón y diversas quebradas que bajan desde la parte alta de la cordillera de Calla Calla.

Relieve:

El relieve de la zona es muy accidentado, pues se presentan montañas escarpadas con pendientes superiores al 45% que contrastan valles de bosque seco y terrenos semiplanos en el valle del margen derecho del rio Marañón.

ASPECTOS SOCIOCULTURALES Y ECONÓMICOS.

Población y principales indicadores económicos.

Según el Censo de Población y Vivienda del año 2,007 del INEI y la proyección al 2015, la población del distrito de Balsas es de 1,625 habitantes De esta población un 53.6% son hombres (871 personas) y el 46.4 % son mujeres (754 personas), mientras que el 81.5 % es considerada población rural y un 18.5 % es urbana.

La población de 0 a 14 años es del 38.5 %, mientras que el 54.5 % es considerada como la población joven y adulta que está en al rango de edad de 15 a 64 años y un 9.6 % es población de la tercera edad, es decir mayores de 65 años.

Según el Nuevo Mapa de Pobreza del INEI – año 2007, el distrito de Balsas tiene un índice de pobreza total del 55.6% y el 23.7% de su población se encuentra en situación de pobreza extrema. El gasto per cápita es de 350.7 nuevos soles.

El Índice de Desarrollo Humano del PNUD (Año 2,006), ubica al distrito de Balsas en el puesto 1,214 con un indicador del 0.2634; una esperanza de vida al nacer de 71.97 años y un ingreso familiar per cápita de S/. 340.3. En cuanto a la tasa de desnutrición distrital, esta es del 25.5% en comparación al 18% de la provincia de Chachapoyas.

Población Económicamente Activa (PEA):

Los datos del XI Censo de Población y VI de Vivienda, realizados por el INEI el año 2,007 señalan que el 51.6% de los habitantes del distrito conforman la Población Económicamente Activa (PEA ocupada con trabajo independiente y que tienen a lo más educación secundaria). De acuerdo a los datos distritales el 68.4 % de las personas se dedican a la agricultura, ganadería, caza y silvicultura.

Nivel de educación e infraestructura educativa

En el distrito de Balsas, la tasa de analfabetismo es de un 13.5 % en general y de un 18.3 % de la población femenina.

En el distrito de Balsas existen instituciones educativas del nivel inicial y primario en los anexos de Gollón, Illabamba, Saullamur, San Basilio, Achupas, Hornopampa y Balsas. Existe un centro de educación secundaria pero ninguno de nivel superior.

Infraestructura y Servicios Básicos

En cuanto a la infraestructura de las viviendas en el distrito, el 1.2 % de las viviendas construidas es con material noble (ladrillo o cemento), mientras que el 92.7 % es de adobe; en cuanto a los techos el 81.1% utiliza calamina, mientras que el 18.9 % posee techos de teja, paja u otro material. Los pisos en un 79.9 % son de tierra, el 19.5 % es de cemento.

En cuanto a los servicios básicos con que cuenta el distrito, el 46.6 % de las viviendas se abastece de agua a través de una red pública. Un 12.5 % de las familias cuentan con servicios higiénicos de algún tipo. El Alumbrado eléctrico es uno de los servicios con el que más pobladores se benefician, el 39.7% de las viviendas tienen luz. El abastecimiento de agua es de las quebradasque bajan de la cordillera de Calla Calla, mientras que la energía eléctrica proviene del sistema interconectado nacional.

Comunicaciones:

En el pueblo de Balsas hay dificultad para la comunicación telefónica, en algunos lugares capta muy bien la señal de CLARO y hay serios problemas con MOVISTAR, estaciones de internet con limitadas cabinas. En cuanto a televisión se capta la señal de los canales ATV y TNP; radios de alcance nacional como RPP y ninguno de alcance regional, generalmente se escuchan radios de Celendín o Cajamarca.

Salud:

Los servicios de salud a la población los provee básicamente el Ministerio de Salud a través de Puesto de Salud que existe en cada anexo, donde atiende una obstetra y 01 técnico de enfermería. En Balsas y Gollón hay un médico.

Aspectos socio – culturales:

La zona en la actualidad es eminentemente mestiza, el 100% de la población habla español y un 71.6 % aun profesan la religión católica. En las últimas décadas se han ido perdiendo costumbres y valores culturales tradicionales como consecuencia del incremento de sectas religiosas. A pesar de ello se mantienen todavía algunas prácticas y valores de solidaridad como las faenas (ayuda solidaria del vecindario en labores de una familia, por ejemplo la construcción de su casa).

DIMENSIÓN ECONÓMICA

Actividad Agrícola

La superficie agrícola del distrito de Balsas ocupa apenas 425.78 hectáreas, que representa solo el 1.19% de la superficie territorial distrital (35,709 has). El 95% de estos terrenos se cultivan bajo secano. En general, el ámbito distrital de Balsas se caracteriza por presentar una agricultura variada en las partes altas de Achupas y San Basilio se cultiva maíz, frejol, habas, en la parte media se encuentra buena producción de pastos para la ganadería de leche y carne, bosques de tara y frutales como palto y cítricos; en la parte baja se cultiva mangos, paltas y limón acido principalmente. En el valle de Tuén se cultiva coca y cacao.

La superficie no agrícola consta de un total aproximado de 2,059.95 has de pastos naturales, suelos de aptitud forestal y tierras de protección. El resto de la superficie del distrito es bosque seco con topografía muy agreste para prácticas agro forestales.

Producción.

Por la diversidad de pisos ecológicos Balsas produce cultivos andinos en los anexos de Achupas y San Basilio: papa, maíz amiláceo, arveja, habas y tarwi; en las partes medias de Gollón, Illabamba y Saullamur se cultivan pastos, maíz amarillo duro y frutales como palto, granadilla y cítricos, existe también considerables áreas de bosque con tara. En los valles cálidos de Hornopampa, Chacanto y Balsas pueblo se cultivan mangos, limón ácido, naranjas, ciruela, cacao, mientras que en las zonas más bajas del sector Tuén se cultiva coca y cacao.

Actividad Pecuaria.

La actividad pecuaria en Balsas está avanzando, en lo referente a la crianza de ganado vacuno de doble propósito, pues se evidencia la introducción de razas como Brown Swiss y Flekview. Otro indicador de este crecimiento es la ampliación de áreas de pasturas mejoradas. En la zona de Golléón se observan grandes áreas de pastizales e instalaciones para el engorde de ganado.

La población de animales menores (cuyes y aves de corral) se caracterizan por ser pequeños, rústicos, poco exigentes en calidad de alimento, se desarrollan bajo condiciones adversas de clima y alimentación. No existe un adecuado manejo técnico por la que tienen poblaciones con alto grado de consanguinidad y una alta mortalidad de crías. Otra característica de estas crianzas es la selección negativa que se efectúa con los reproductores, pues es común sacrificar o vender los animales más grandes.

Actividad Agro industrial.

No se reportan actividades agro industriales sin embargo hay un gran potencial para el procesamiento de mango y en las partes medias para la producción de lácteos.

DIMENSION TERRITORIAL- AMBIENTAL

El distrito de Balsas cuenta con un territorio variado y agreste con la presencia de pajonales en la cordillera de Calla Calla donde se desarrollan diversas especies de clima frio extremo, en las partes medias de Gollón e Illabamba se pueden encontrar especies de clima templado-cálido con bosques naturales de tara y pastos naturales, mientras que en las partes bajas existe un bosque seco con una flora y fauna especial donde predominan cactáceas y lagartos y lagartijas de la clase sauropsidae. El distrito carece de agua y en los meses de verano se siente el efecto de la carencia de agua por el estado de los cerros totalmente secos.

DIMENSIÓN INSTITUCIONAL

La institucionalidad es una dimensión importante como factor; junto a la gobernabilidad en el desarrollo, ya que examina el papel de las instituciones en el ámbito económico y social. El ciudadano común y corriente quiere un gobierno local efectivo, porque es vital como un socio catalizador y facilitador. Lo que exige la ciudadanía del distrito de Balsas es un gobierno local transparente, con eficiencia y optimización, sin interferencias burocráticas, donde quede

desterrado el soborno y la corrupción y el alto al famoso "DIEZMO". No podemos dejar de mencionar la corrupción, la cual es una inmensa piedra en el camino. Algo que en muchos casos no se puede comprobar pero está presente y la población lo siente; esto es la corrupción general en todos los niveles de la gestión pública que debemos corregir y combatir en el próximo gobierno distrital. Este enfoque al margen de la infraestructura requiere fuerte inversión en mejorar los conocimientos y las capacidades de las personas, lograr un estado de bienestar, una población educada, saludable con empleo digno, libertad para las acciones y la no vulneración de los derechos. Frente al tema de fondo a nivel nacional tenemos problemas de incumplimiento de la Ley y falta de justicia.

III.- PROBLEMAS

2.1.- Dimensión Social

a) Educación.

En el Distrito, persiste las limitaciones en la implementación de servicios básicos educativos: infraestructura, material didáctico, y la calidad y disponibilidad docente. A lo señalado se puede agregar que aún subsisten serias deficiencias nutricionales, anemia y frecuentes enfermedades prevalentes. Por su parte los jóvenes tienen dos caminos; el primero depende de la economía familiar para poder emigrar y seguir estudios superiores técnicos o universitarios en la capital de la provincia y el segundo es incorporarse a las actividades agropecuarias o algún proyecto de infraestructura gestionado por el gobierno local o regional. En general hay una creciente migración del campo a la ciudad en búsqueda de mejores oportunidades de vida.

b) Salud

La salud en el distrito de Balsas se ve afectada por la falta de servicios de agua y alcantarillado, si bien es cierto hay agua entubada esta no llega hacia todos los domicilios, en el caso del sistema de desagüe el índice es muy bajo, hay un alto porcentaje de familias que no cuentan con este servicio en su domicilio; estas situaciones provocan un alto índice de enfermedades estomacales y parasitismo en los niños.

El Servicio de Salud en el Distrito es deficiente. Si bien es cierto se cuenta con puestos de salud en cada anexo, estos solo brindan atenciones primarias sin ningún servicio de intervención quirúrgica menor, sin hospitalización y con 12 horas de atención diarias. La prestación de este servicio se realiza en un contexto de muchas limitaciones y carencias especialmente aquellas que tienen que ver con la calidad del servicio - equipamiento médico, medicinas, personal médico calificado, etc. Las emergencias como, las colecistitis aguda, apendicitis aguda, traumatismos abdominales cerrados, hernias, traumatismos encéfalo craneanos, fracturas expuestas, cesáreas, etc., son problemas que requieren de la evacuación del paciente hacia la ciudad de Chachapoyas Celendín. Al año 2013, la tasa de desnutrición crónica en niños menores de 5 años es de 25.5%. La desnutrición crónica repercute peligrosamente en el retardo de crecimiento de la niñez y el desarrollo responsable y sostenible del territorio provincial y es producto de la débil o carente educación nutricional, los buenos hábitos alimenticios y a la escases de recursos económicos, que también es a su vez la carencia de oportunidades para todos, de manera que urge la implementación de políticas municipales que mejoren esta alarmante situación.

c) Vivienda y disposición final de residuos sólidos

En el Distrito de Balsas predomina la vivienda de adobe con techos de calamina y pisos de tierra, la propiedad es de un 78.8%; en lo referente al tratamiento y/o disposición de residuos sólidos el índice es muy bajo pues solo en la sede capital de distrito se recolecta la basura para arrojarla en un lugar considerado como botadero; en los demás anexos no hay ningún servicio; lo cual afecta el medio ambiente por el arrojo desmedido de bolsas plásticas y otros residuos inorgánicos.

d) Deporte

No se cuenta con infraestructura suficiente para la práctica deportiva. Generalmente se practica el deporte en campos sin las mejores condiciones para la práctica del deporte; los anexos no cuentan con buenas infraestructuras deportivas ya sea de loza o estadios de tierra.

e) Seguridad Ciudadana

Hay ciertos niveles de inseguridad ciudadana en Balsas, existencia de casos de violencia familiar con maltrato psicológico y agresión frecuentes casos de abigeato y se mencionan casos aislados de asaltos en el valle del Marañón especialmente donde se cultiva coca.

PROPUESTAS POR DIMENSIONES.

1 Dimensión Social				
Problema Identificado	Objetivo Estratégico (Solución al problema)	Meta al 2022 (Valor)		
1. Los niños que sufren desnutrición ven afectada su supervivencia, el buen funcionamiento y desarrollo de su cuerpo y de sus capacidades cognitivas e intelectuales, con altos costos en los sistemas de salud y educación, en las familias y en la pérdida de productividad.	Programa de seguridad alimentaria en coordinación con Municipalidad Provincial, con el fin de garantizar el acceso material y económico a alimentos suficientes y nutritivos para la población satisfaciendo sus necesidades nutricionales, contribuyendo a una mejor calidad de vida.	Disminuir el índice de desnutrición crónica en 06 puntos porcentuales al final del año 2022.		
2. Bajo nivel de escolaridad sobre todo con educación secundaria, provocado por la deficiente infraestructura educativa y ausencia de profesores.	Gestión para el mejoramiento de la infraestructura educativa y plan de orientación a las familias para que sigan estudios secundarios. Coordinación con sector educación para incluir el desarrollo de valores en la curricula escolar.	Incremento del índice de población con educación secundaria en 6 puntos.		
3 Alto índice de enfermedades intestinales y parasitarias. Deficientes servicios de salud para atención de emergencias.	Gestión para la ampliación de los servicios médicos y dotación de una ambulancia para la atención de emergencias en anexos del distrito.	Disminución en 5 puntos porcentuales del índice de enfermedades intestinales y parasitarias.		

2 Dimensión Económica		
Problema Identificado	Objetivo Estratégico	Meta al 2022 (Valor)
	(Solución al problema)	

1. Bajo nivel de tecnología	Gestión para creación de servicios de	100 hectáreas irrigadas para el
productiva. Ausencia de	riego tecnificado presurizado y	desarrollo agro pecuario.
profesionales y técnicos de campo.	mejoramiento de los actuales	
	sistemas de riego por gravedad.	
	Mayor nivel de asistencia técnica en	
	campo mediante convenios con	
	UNTRM de Chachapoyas.	
2. Equivocada practica de ganadería	Implementación de un Proyecto de	01 programa agro forestal y ganadero
extensiva provoca bajos	Desarrollo Ganadero y Agroforestal	mejora el rendimiento de
rendimientos que afectan el	para mejorar los ingresos de las	leche/vaca/día en un 25%.
desarrollo agroindustrial del distrito.	familias ganaderas e impulso de la	
	actividad agro forestal.	
3. Bajos ingresos por la actividad	Desarrollo de un Proyecto de	01 mini planta agroindustrial
frutícola y ausencia de un proyecto	fomento a la fruticultura con	funcionando para provechar frutales
de fomento a la agro industria y agro	alternativas para la agroindustria y	de la zona y 100 hectáreas de cultivos
exportación.	mejoramiento de sistemas de	de agro exportación (Mango, limón
	producción para la agroexportación.	ácido y palto Hass).

3 Dimensión Ambiental				
Problema Identificado	Objetivo Estratégico	Meta al 2022 (Valor)		
	(Solución al problema)			
1 Manejo inadecuado de recursos y desaprovechamiento de potencialidades territoriales, manejo irresponsable de agua y bosques, población urbana inconsciente para manejo de residuos, pérdida de autoridad comunal y escasa educación ambiental.	En coordinación con la asociación de municipalidades de la provincia se formulará el Plan Director Provincial con objetivos para el ordenado uso del territorio y la metodología de intervención ambiental-productiva.	O1 Plan Director Inclusivo define potencialidades territoriales y regula la intervención de la población.		
2 Contaminación de cursos de agua de afluentes del rio Marañón, ausencia de sistemas de disposición final de residuos sólidos, pésimos servicios de agua y desagüe	Gestión para la ampliación y mejoramiento de servicios de agua y desagüe, Programa de sensibilización en el tratamiento de residuos sólidos e implementación de mini plantas de tratamiento y aprovechamiento de residuos sólidos.	07 mini plantas comunales de tratamiento y aprovechamiento de residuos sólidos.		
3 Incremento de actividades agropecuarias y ganaderas en las zonas altas provoca deforestación y degradación de suelos en desmedro de los rendimientos de cultivos.	Desarrollo de un proyecto de conservación de pajonales, bosques y reforestación en la parte alta, agroforestería en la parte media del distrito.	200 hectáreas reforestadas con plantaciones forestales para la conservación y aprovechamiento del recurso tara y maderables.		

4 Dimensión Institucional		
Problema Identificado	Objetivo Estratégico (Solución	Meta al 2022 (Valor)
	al problema)	
1 Administración de recursos municipales sin participación ciudadana que evidencian favoritismos, proyectos inconclusos, veto de instituciones financieras.	Implementar un plan de participación ciudadana con sistema de control digital y transparencia en el manejo de presupuestos equitativos para los diversos anexos del distrito.	01 sistema de administración financiera con participación ciudadana funcionando eficientemente.
2 Abandono de dependencias municipales en los anexos con limitada participación en las jornadas de planificación y presupuestos participativos.	Modernización de cada agencia municipal con recursos para la solución de problemas locales y oportunidad para mejorar los sistemas	06 agencias municipales debidamente equipadas e interconectadas a la Municipalidad Distrital con buen nivel de

	de	planificación	У	presupuestos	participación en la planificación y
	partio	cipativos.			presupuestos participativos.
3					